



Wädenswil, 17. September 2012

Gemeinderatspräsidentin
Astrid Furrer
Hangenmoosstrasse 18b
8820 Wädenswil

Schriftliche Anfrage zur Steuermoral in Wädenswil

Im Allgemeinen werden Steuern pünktlich bezahlt. Allerdings gibt es immer wieder Fälle, in denen einzelne Personen ihre geschuldeten Steuern nicht bezahlen. Das Problem tritt bei allen Gemeinden unterschiedlich stark zu Tage, und alle reagieren anders darauf. Letzten Sommer geriet die Gemeinde Egerkingen in die Schlagzeilen, weil sie „Steuersünder“ an den Pranger stellte. Kurz darauf befragte der „Beobachter“ diverse Kantone zum Thema: Werden Steuern zuverlässig bezahlt? Es stellt sich heraus, dass die Problematik insbesondere im Kanton Solothurn ausgeprägt ist – aber auch im Kanton Zürich existent.

In diesem Zusammenhang bitten wir um die Beantwortung der folgenden Fragen:

1. Welcher Anteil der gesamten ordentlichen Steuersumme wird nicht bezahlt?
2. Wieviele Prozent der Wädenswiler Gesamtbevölkerung bezahlen ihre Steuern nicht?
3. Welcher Anteil der gesamten Steuersumme wird erst verspätet bezahlt, also nach Verschicken von Mahnungen?
4. Wie hoch ist die Erfolgsquote bei Betreibungen? Lässt sich der Aufwand für Betreibungen und Mahnungen beziffern?
5. Welche Massnahmen plant der Stadtrat, um die Steuermoral weiterhin hoch zu halten?
6. Ist in Wädenswil über die letzten Jahre eine Entwicklung (positiv oder negativ) zu beobachten?

Ich danke vielmals für die Beantwortung dieser Fragen.

Wädenswil, 19.3.2014